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爆款短剧（竖屏小程序短剧）编剧
月入 10万元、夫妻做短剧每月进账 4
亿元……2024年第一季度，网络短剧影
视行业传出了太多“一夜暴富”的故事，
竖屏小程序短剧也火了一把。其实，常
州一些影视圈人士去年就已经入场，并
拍出了爆款。但是，在他们看来，如今的
竖屏小程序短剧已经发生了变化……

观众愿意为竖屏小程序短
剧付费

“剧集短、时长短，看着爽，这是我爱
看短剧的一大原因。”“80后”宝妈杨真真
去年年底迷上了竖屏小程序短剧，每天下
班后都在追剧。“我对那种霸道总裁很‘上
头’，看的也大多是这方面内容的剧。”

她最开始是从一部复仇剧“入坑”竖
屏小程序短剧的。那部短剧讲的是女主
角被渣男伤害后重生，渣男的死对头把
女主角宠上天，然后展开复仇的故事。

“这类短剧没有那么深刻，就是单纯看起
来爽，看着很‘下饭’。”

之后，她便一发不可收拾，到现在，
已经充值了数百元，看了几十部短剧。
这些长达100集、每集1分钟的快节奏视
频，往往在观众看到15集左右时，要求观
众跳转至不同的小程序付费观看后续，
再加上大多数为竖屏拍摄，因此它们也
被称为“竖屏小程序短剧”。至于内容剧
情，它们凭借快节奏和强烈的情绪体验，
让大量观众“上头”并为之付费。

“每部剧的充值费用不一样。有的
一部短剧9.9元，有的19.9元，我充值最
贵的一部是39.9元。”杨真真说。

在常州，像杨真真一样迷恋短剧的
并不在少数。据媒体公开报道，2023年，
短剧创造了300亿元营收，而中国电影
一年的票房为549亿元。

常州西太湖影视基地：竖
屏小程序短剧已在筹备

“今年，我们会把竖屏小程序短剧的
体量继续做大！”常州人汪帅是浙江格物
致知文化传媒有限公司创始人之一、总
导演，从去年下半年开始到现在，他们团
队参与拍摄了30多部竖屏小程序短剧，
其中不乏一些爆款剧。像最近比较火的
短剧《霸道龙尊》曾冲上短剧热榜头名，
《否极泰来》冲上短剧热榜前5名，《糟糕
了我假皇子身份要曝光了》冲进前20名。

汪帅参与拍摄短剧后，往返于常州
和横店的频率更高了。他之所以选择横
店，看中的是那里的短剧资源。他回忆，

2023年暑假，横店同时筹备、拍摄的竖屏
短剧剧组多达200余个。拍摄竖屏短剧
的剧组随处可见，横店甚至被调侃为“竖
店”。

“环境、剧本、演员等都很关键。常
州西太湖影视基地更适合年代戏。我也
一直希望能在家门口拍戏，看看今年能
不能实现。”

据常州西太湖影视基地的工作人员
介绍，基地的竖屏小程序短剧已在筹
备。“但目前来说，尚无短剧开机。”

其实，常州的一些影视公司早在去
年就敏锐地嗅到了竖屏小程序短剧的商
机。常州市古月木易传媒有限公司的负
责人胡杨介绍，他们去年下半年就在横
店独自投资并制作了一部短剧，取得了
不错的成绩。之后又联合参投了一部新
的短剧，预计今年上半年上线完播。

“常州拍摄短剧的氛围还不是很
浓。但是，春节一过，常州这边有意向投
资的老板倒挺多。除了短剧，我们也在
朝着横屏微短剧的赛道方向布局。”胡杨
说。

专业团队跑步入场，“草台
班子”逐步淘汰

“现在短剧的情况和去年相比完全
不一样了。”春节一过，汪帅明显感觉到
竖屏小程序短剧发生的变化。据他观
察，和高峰时期相比，横店拍摄短剧的剧
组少了近一半。“越来越多的专业团队开
始拍摄短剧，很多不专业的、野路子剧组
正一步步被淘汰。”

胡杨介绍，其实短剧前两年就有
了。“那时候，拍摄短剧的大都是‘草台班
子’，几个人编一个吸睛的故事，用手机
就可以拍摄了。这种拍摄方式短平快、
效率高、投资少，几万元就能拍摄。”她回
忆，短剧发展前期属于“野蛮生长”，一些
短剧通过打“擦边球”来吸引眼球，只图
迅速获利，不仅破坏了影视行业生态，有
的甚至传播不良价值观。后来，有关部
门开展一系列专项整治工作，处置了一
批传播低俗有害短剧的小程序。

从去年开始，短剧拍摄越来越专业
化。汪帅透露，包括知名导演王晶等都
开始尝试拍摄竖屏小程序短剧，而且还
有一批香港知名演员加入到短剧的表演
中来。

“专业团队入局竖屏小程序短剧，对
其投资越来越大，制作水平也越来越
高。”汪帅介绍，这种短剧的拍摄周期一
般是一周左右，开始投资大多在数万元
至几十万元不等。“但年后投资金额变大
了。3月份，我们团队拍摄了三部短剧，
投资都在百万元左右。而且剧本也有了
较大提升，大多是很火的小说。”

对汪帅来说，目前的竖屏小程序短
剧投资少、回报快，还算是不错的项目。

“但并没有像网上传的那么夸张，利润也
是有限的。”他和团队参与的30余部作品
中，大部分是盈利的。所以，今年，他们

将在原有的基础上加大投入。
“预计今年我们还将拍摄几十部竖

屏小程序短剧。当然，如果能在家乡常
州拍摄最好不过了。起码我就不用常
州、横店两地来回跑了。”汪帅说。

我市早就有人入场，并拍出了爆款

“上头”“下饭”，短剧正流行

■庄奕

昨天我市天气明显转好。天空
遍布云层，一缕缕阳光穿过间隙照耀
大地。午休的时候，市民或者闲坐发
呆，看着窗外春景；或者到户外走一
走，晒晒太阳。这样不冷不热的天
气，做什么都舒适惬意。

从目前来看，27日我市阴有阵雨

或雷雨，局部雨量中等，早晨最低气温
降至个位数，只有8℃。降水结束后，
一直到3月底，我市都是晴好天气，29
日至31日最高气温26℃—27℃，早上
也不寒凉，最低气温11℃—14℃。

“春捂秋冻”是经典的养生方
法。需要注意的是，15℃是春捂临界
值，如果“捂”时觉得咽干舌燥，浑身
冒汗，就要换上轻薄的春衫，因为捂
出了汗反而容易受风着凉。

阳光已在候场

冷暖交替、吹风，偏头痛高发

甩掉春季偏头痛有妙招
“我虽然才42岁，但已经头痛20多年。”

在3位上海名医开的易可中医连锁——常州
易可中医门诊“魏氏脑病中心”，上海曙光医
院神经内科原主任魏江磊教授的学生、门诊
主任周慧，接待了偏头痛患者孙女士。

孙女士每月都头痛1-2次，吃药片都
止不了痛。“越来越重，实在熬不了啊！”孙
女士告诉笔者，尤其每年春季一吹风就发
作，恶心呕吐，还畏光，每次持续2-3天，昏
昏沉沉的只能躺下休息，啥事也干不了。

经周慧主任诊断，孙女士属于偏头痛。
“不通则痛，冷暖交替、吹风会造成血管过度

收缩，血液粘稠、凝固，血管不通，就会发生头
痛。”周慧提醒：吃药片无法解决根本问题，自
己老师魏江磊教授有一副方子，已为数万名
偏头痛、三叉神经痛患者解决了病痛。

据了解，魏江磊教授也曾患有严重的
偏头痛，为了治好病，魏教授潜心多年，最
终从“行气、化瘀、通络”的活血新思路上，
研究出这个方子。目前该方不仅在上海
应用，也在常州“魏氏脑病中心”应用。

3月31日（周日）上午，周慧主任为偏
头痛、三叉神经痛、帕金森等提供咨询，请
拨打85522791提前预约。 郝乐 广告
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